

DIRECTOR
ADMINIS-
TRADOR:
JESUS
ROMAN
PÉREZ

SARABRIA

ADMINIS-
TRACIÓN:
CALLE
CARRERA
NÚM. 19
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESES AGRÍCOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLÍTICOS

!!EL "GORDO"!!

Hoy nos es completamente imposible poder coordinar nuestras ideas ni escribir un artículo serio. Tampoco somos capaces de censurar ni aplaudir a ningún mortal. Solamente un desconocido ocupa nuestra memoria. Cuantos esfuerzos imaginativos hacemos por olvidarnos de tan extraño personaje, resultan inútiles. Nuestros pensamientos siguen tras la imagen que hoy corta el aliento a los españoles. La pluma resiste a cubrir las cuartillas. Estas parécenos billetes del Banco de España. No hay asunto político, económico ni diplomático en el mundo que requiera más atención que el "Gordo". Son, pues, para ti, excelentísimo mensajero, nuestros más cordiales saludos y alabanzas. Y de tu elevada personalidad hablarán estas pobres líneas, porque tú eres actualmente el ídolo que tienes trono deslumbrante en todos los hogares y puesto preferente en todos los corazones. ¡Cuántos millones de suspiros arrancas, raro visitante! El pobre, el pequeño burgués, el obrero, el rico, todos te soñamos y anhelamos estrechar tu hermoso cuerpo. Tu religión no tiene disidentes.

¡Tres días! Siglos parecen estos tres días que faltan para conocer tus definitivas residencias, venerado "Gordo". Al pensar que el próximo miércoles ya seremos casi ricos, constantes deseos de holgazanería nos acometen. El ideal renta nos subyuga. ¡Vivir sin trabajar! Esta es la aspiración máxima de estos tiempos. ¿Hay cosa más bella? Dicen que los yanquis amontonan tesoros, y que cuanto más acaudalados son, con más intensidad trabajan. Semejante conducta nos parece ridícula y equivocada. Adquirir una fortuna, depositarla en un Banco y a vivir. Procediendo de esta forma no se tienen quebraderos de cabeza ni operarios exigentes.

Loterías, muchas loterías nos hacen falta. Ellas crean tipos de admirable ejemplaridad. Dentro de setenta y dos horas sabremos cosas estupendas, sorprendentes en grado sumo. El "Gordo" habrá relevado del trabajo a bastantes ciudadanos, convirtiéndoles en señores. Numerosos analfabetos tendrán que dejar de serlo para saber lo que es un talonario de cheques. La ingente masa de menestrales habrá disminuido algo, aumentando la estadística de rentistas.

También se lee que hay naciones contrarias a la Lotería, pero esto no podemos creerlo, a menos de que tales potencias no precisen "Gordos", o sus

habitantes rechacen un sistema de enriquecerse tan sumamente cómodo, como es la Lotería, y cuyo antigordismo calificamos de lamentable equivocación. ¡Qué saben los norteamericanos de estas cosas! ¿Puede haber cuadro más expresivo y hermoso que el que contemplamos cuando un carrero, por ejemplo, recibe la noticia de que le ha tocado el "Gordo", y en plena calle abandona su carro, corriendo hacia una tasca para celebrar su suerte? ¿Y qué decir del ciudadano que sale de su taller o monta en un auto, a los cinco minutos de ser rico? De estos cuadros *sugestionadores y envidiables* no pueden hablar en Yankilandia ni en Berlín ni en Londres, porque jamás les han presenciado. Estos pueblos son raros. Su afán es inventar, formar Empresas gigantescas, aspirar a ser los Reyes del petróleo, del carbón, del hierro. No sosiegan por ocupar la vanguardia de la civilización, y no saben que un quidam puede enriquecerse más y menos trabajosamente, que cualesquiera de esos varones que pasan días enteros encerrados en laboratorios y fábricas, buscando fórmulas para prolongar la existencia humana o imaginando artefactos para destruir pueblos en veinte minutos y a quinientos kilómetros de aquéllos.

¡El "Gordo"! Si nos dices un trozo de tu sabroso cuerpo, haríamos algunos regalos. ¿Cuáles? Libros, estufas, ropas y comida. Y si no quieres visitarnos, te suplicamos que dirijas una carta a todos los españoles, diciéndoles lo siguiente:

Vasallos míos: Ya no quiero entrar en el bombo, soy el primer personaje de la Lotería. Mi cifra será eliminada de los premios, y su importe, esos quince millones que tanto os simpatizan, pasarán íntegramente a los Hospicios, Asilos y Escuelas. ¿Que esto os parece mal? Pues id a jugar a Norteamérica. Adiós para siempre y no me guardéis rencor, pues cumplo un alto deber humano.—El "Gordo".

¡La Lotería! Su influjo, lejos de sem-

brar virtudes, despierta pereza y rencores. Nuestro trabajo es lo único positivo. Ya no te adulamos, "Gordo", y menos si no has de sortearte más años. En este momento estamos totalmente libres de tu pernicioso sugestión, comenzando con firme voluntad nuestras tareas. Pero si no has de volver y nos estimas un poquito, acuérdate de nosotros antes de partir para tus futuras benéficas mansiones.

VIDAL FERNÁNDEZ.

UN INSTITUTO DE SEGUNDA ENSEÑANZA PARA MEDINA

La política descentralizadora que parece iniciada por el Gobierno, necesaria para descongestionar los actuales Centros docentes en que se hace poco menos que imposible la enseñanza secundaria por un solo catedrático a algunos cientos de alumnos, a veces, ha cristalizado en estos últimos días en acuerdos por los que se crean Institutos de Segunda Enseñanza en Ferrol, Manresa y otras poblaciones.

Por otra parte, hace tiempo que existen tales Institutos en Santiago, Jerez, Gijón, Figueras, Cabra, etc., etc., es decir en poblaciones que no son capitales de provincia, pero que por su situación geográfica o su importancia industrial o comercial lo requieren.

Y ahora pregunto yo: Teniendo en cuenta esa política descentralizadora de la Enseñanza que parece va a seguir el Gobierno ¿no creen mis paisanos los medinenses que nuestro pueblo es de los llamados a tener uno de tales Centros?

Medina, por su situación geográfica, en el centro de varias vías de comunicación, ocupa lugar apropiado para que su Instituto sirviera muy bien para descongestionar al de Valladolid principalmente y al mismo tiempo, a los de Zamora, Salamanca, Avila y Segovia, en razón al gran número de pueblos que a nuestra villa tienen su obligada afluencia, cuyos pueblos en la actualidad llevan sus estudiantes a las capitales indicadas.

Medina que, por sí sola, sin tener en cuenta el mayor contingente de alumnos, que se lo darían los pueblos periféricos, por su comercio, su industria, sus mercados, asiento de entidades abundantes en personal del que sus hijos suelen estudiar, es sitio apropiado para tener un Instituto.

Medina, con tal Centro docente, ganaría muchísimo, no sólo por el aumento de beneficios que al comercio reportaría la estancia de algunos cientos de estudiantes, sino porque tendría as

JUNTA GENERAL...

Deben celebrar todos los consumidores de **Alpargatas y Calzados** para reconocer en pleno, que artículos como los que fabrica y vende **"El Riojano"** son incompetibles con los presentados hoy al mercado.

Usted puede probarlo y a su convencimiento es como será nuestro mejor propagandista.

"EL RIOJANO"

(NOMBRE REGISTRADO)

Al por mayor grandes descuentos
Exportación a provincias

Casa Central: BURGOS, Calle Paloma, 54. Teléfono, 730

Sucursal: MEDINA DEL CAMPO, Calle Padilla, 14, (Frente a Teléfonos)

SOLDADOS DE CUOTA Visitad la Sastrería CASA GONZÁLEZ

y encontraréis uniformes completos a la MEDIDA, a precios reducidísimos
PLAZA MAYOR, 29 :: MEDINA DEL CAMPO

nuestro pueblo el medio de dar una carrera a muchos de sus hijos, a lo mejor de talento, que hoy, aun siendo de la clase media, no pueden estudiar por no poder sufragar los gastos que su estancia en otro lugar ocasionaría. Además, con el sistema que existe de concesión de matriculas gratuitas a pobres y a familias de más de ocho hijos aunque no sean pobres cuántos desheredados de la fortuna de mi pueblo podrían satisfacer sus ansias de saber y crearse una posición superior!

Y, teniendo en cuenta que el excelentísimo señor don Eduardo Callejo, Ministro de Instrucción, ha dado pruebas de simpatía por Medina, visitado por una comisión en que estuviese representado todo el pueblo, no negarla una cosa que, beneficiando los propios planos del Gobierno, es equitativo que se le conceda por reunir condiciones análogas a las de otras poblaciones a las cuales se ha concedido este beneficio.

He de advertir que no debe perderse de vista que la ocasión la pintan calva y hay que agarrarla por un pelo y que esa ocasión, para nuestro objeto, es la presente, ahora que se está reformando totalmente la Enseñanza secundaria.

Brindamos la idea a la Prensa de Medina, a SARABRIA, ese portavoz de los arboles del pueblo, y a su director nuestro amigo Jesús Román que tanto se interesa por las cosas que a Medina afectan y es su paladín esforzado; se la ofrecemos al Excmo. Ayuntamiento, al tiempo que aplaudimos sus otros grandes proyectos de alcantarillado, aguas, mercados y otros que han de engrandecer a Medina, recordándole con esta cuestión que no sólo de pan vive el hombre, invitamos a los comerciantes a defender la idea, ellos, principalmente, son los que más provecho sacarán de ella, no sólo por interés comercial, sino porque sus hijos han de dar el mayor núcleo de alumnos y, finalmente, llamamos la atención a la Casa del Pueblo, en cuyos miembros radica un noble deseo de saber, avisándoles de que se les presenta la ocasión de que sus hijos adquieran lo que hoy no está a su alcance y, al nombrar la Casa del Pueblo, no puedo menos de recomendar el asunto a su representante en el Municipio, mi antiguo amigo Emilio Puebla, para que en este y en aquella labore por la creación en Medina de este Centro docente que tantas ventajas tiene, morales y materiales, para el pueblo que nos vio nacer.

Y ahora ¡manos a la obra! En seguida que de la rapidez y el entusiasmo en el obrar depende la consecución de este propósito. Amén.

UN MEDINENSE.

ENSANCHE DE LA CALLE MALDONADO

Sigue el derribo de las casas de la Calle de Maldonado y sabemos que otros propietarios de fincas, enclavadas en dicha calle, se proponen derribarlas.

Encargue sus trabajos de Imprenta a la casa FRANCISCO ROMÁN :: Gamazo, 20 que encontrará gran economía

UNA LIMOSNA!

Se aproximan los días de regocijo familiar y de mesa bien servida: Navidades. Hasta en los hogares más humildes se come extraordinariamente por Nochebuena y Pascuas, conmemorando una tradición que nos recuerda fechos y acontecimientos cristianos de eterna memoria. Y donde falte algún manjar en éstos señalados días, el cariño, las satisfacciones familiares aparecerán, haciendo olvidarse del sexto plato, para charlar alegremente y ser felices, aunque solo sea momentáneamente.

En nuestra villa hay un aposento que guarda seres necesitados de animación y apoyo material: el Asilo de Ancianos Desamparados. Los viejecitos de este benéfico Establecimiento tienen perfecto derecho a comer bien y reír por Navidades y Pascuas. El Asilo carece de fondos para ofrecer buen plato, en dichos días, a sus recogidos, pues lo recaudado en la velada últimamente celebrada, se invirtió totalmente en la adquisición de ropas de invierno, que no tenían los ancianitos. Han de ser, pues, las almas buenas quienes obsequien a los asilados, y por nuestro conducto ruegan la Superiora y viejecitos del mencionado Establecimiento, a las personas piadosas y pudientes, que tengan a bien enviarles el aguinaldo, lo cual pueden efectuar cuando lo crean oportuno, por cuyo favor les guardarán sincera gratitud.

No creemos que el Asilo será olvidado por las clases adineradas, por lo que los ancianitos podrán celebrar la Nochebuena, en la cual la imaginación de aquellos volará por bellas regiones de ensueño, olvidando sus aflicciones para reír con franca alegría en la noche anunciadora del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

¡Medinenses, acomodados medinenses!, enviad al Asilo el aguinaldo, que en él va la felicidad que los viejecitos pueden experimentar, con profunda calma, durante estas tan señaladas fiestas, aparte de que haréis una gran obra de caridad, que Dios os premiará.

X.

Abrigo para caballero a la última moda desde 115 pesetas.

Traje americana desde 110 pesetas.

Aviso por carta

Fernando de Pablos Platerías, 42.—Valladolid.

LOS POETAS SENSIBLES

Apuntes hechos en un libro de memorias por Carporforito, hijo menor de Calinez.

LA DESPEDIDA

¡Qué triste es despedirse de un ser que por ser su gusto así se despide de nosotros, mejor dicho de mi solo, en la estación mas deliciosa del año, que es la primavera, y en la estación ferrocailina madrileña más propicia para ahorrar sinsabores, que es la de las Delicias!. Es para morir y tirar un bocado a una escupidera.

Hoy mismo, ni día mas ni día menos, hace sesenta años que el amor de mis sueños color de lila emprendió un viaje de recreo y yo que creo y recreo que no era de recreo, recordando el momento de la marcha, la compongo ahora estas líneas poéticas al compás de mi agitado corazón que marcha a cuarenta mil por hora; es decir que no marcha bien. No sé como me las compongo para estar siempre sufriendo por culpa del amor, el caso es que bato el record del padecer continuo, continuamente. ¡Cuando querrá Dios que no haya mujeres en el mundo para que no tengan que irse de viaje!

La salida del tren da la campana, de prisa va cerrando un empleado todas las puertecillas, que aun se afana en abiertas tener quien, contristado, contempla al serqueadora, al cual, tirana, la máquina a quitar va de su lado.

Suena un silbido agudo y al momento se ve poner al tren en movimiento.

Por vez última ya, se unen las manos y un ¡adios! que del alma sale ansioso son de la despedida broches llanos. Luego de la adorada el rostro hermoso se ve en la ventanilla y sobrehumanos dolores nos agobian. Trance odioso... Y en tanto el tren de allí se va alejando y la faz de la amada ya esfumando.

No más se ve que un punto en lontananza no se aparta de la vía; ¡vanza; y aunque ya a distinguir nada se alcanza se esta uno en el auden ¡ay!, todavía.

Con el adios que encierra una esperanza y que de lejos dió al fin ella murió el día... Que solo noche y sombras por doquiera la vida es sin amor para ¡cualquiera

Ya lejos, si, muy lejos de la bella que solo su mirada nos anima no queda de la dulce dicha aquella nada que pueda hacer que no se oprima el pecho acongojado. Dudo de ella y lanzo el pensamiento a horrible sima en la que mi dolor allí se estrella. Y el corazón parece que, latiendo, "no quiero más sufrir" está diciendo.

¡Qué irónica es la vida en todo instante! ¿No opinas tú cual yo, mujer querida? Sino mira una prueba terminante: No bien cerró tu amor la gran herida que abierto había en mi pecho, lacerante, el desengaño horrible y homicida, de mi lado la ausencia cruel inicias en la que es la estación de "Las Delicias".

ESTRAMBOTE

¡Y pensar que en el mundo haya personas que vayan en el tren todos los días!.. Las que lo hacen sus almas son muy frias y son gentes que niegan, egoístonas, que les gusta el chorizo en las judías.

Por no saber firmar Carporforito, ANGEL PALANQUER.

REPARTO DE ROPAS A NIÑOS POBRES

El domingo pasado, a igual que se hizo en las Escuelas Nacionales, se verificó el reparto de ropas a las escuelas de Párvulos (M. M. Jesuitinas) y del Hospital de Simón Ruiz (H. H. de San Vicente de Paul.)

Resultó simpático el acto al ver a las criaturitas recibir las prendas que tenían preparadas para su entrega.

Dado el que son dos Centros de enseñanza gratuita para niños pobres, ha sido muy bien visto que se les haya premiado con este pequeño obsequio.

En nombre de los niños y niñas damos las gracias al Excelentísimo señor Ministro de Instrucción pública, Roperio escolar e Ilustre Ayuntamiento.

REGALO A LA ESCUELA ANTONIANA

El Ilustre Ayuntamiento entregó, el jueves pasado, una máquina Singer donada por dicha Corporación a la Escuela Antoniana, con objeto de que las alumnas de dicho centro docente puedan aprender, a más de lo que hasta hoy se las enseñaba, la costura y bordado a máquina.

El acto de la entrega de la máquina fué presenciado por las representaciones del Ayuntamiento, profesoras, Junta local de primera enseñanza, Casa Singer, alumnas e invitados.

Nos place dar a conocer al público este rasgo del Ilustre Ayuntamiento por ver en ello que desea y ayuda a la instrucción de este pueblo, cosa muy importante, sobre todo tratándose en beneficio de unas jóvenes que no pudieron aprender en su niñez.

Veríamos aun con más agrado que se dotara también de máquinas de coser a las Escuelas Nacionales de niñas.

LOS REYES

Vendrán este año a Medina con las alforjas vacías. Las llenarán con preciosos juguetes de la sección TODO a 0,95 en LA VALENCIANA.

Talleres Gráficos Fco Román Medina del Campo

Fábrica de Sellos de Caucho Fábrica de Bolsas de Papel

DROGUERIA de Hermenegildo González

Calle Gamazo, 28 MEDINA DEL CAMPO

El dueño de este nuevo establecimiento, tiene el gusto de ofrecer al público su nueva Drogueria donde encontrará toda clase de artículos pertenecientes a este ramo, a precios sin competencia.

Visítale y os convenceréis.

Gamazo, 28

UNA CARTA PATRIOTICA

Larache 16 de Diciembre de 1926.
Sr. Director de SARABRIA.
Muy señor mio: Perdone el atrevimiento que tenemos al dirigirnos a usted en esta forma tan inesperada.

Ahora, encontrándonos en estas tierras africanas varios soldados medinenses que estamos luchando por la grandeza de nuestra Patria, y que todos son suspiros entre nosotros y criticas contra el pueblo de Medina, que haya tantas funciones benéficas, y que no se acuerden de que en Africa hay hijos de Medina que están suspirando, de que se acercan las Navidades y no tienen quien pueda corresponder con ellos con un poquito de aguinaldo, enviando nosotros todos los años las suscripciones que en todas partes hacen, menos en nuestro querido pueblo.

Por otra parte, también nos dirigimos a nuestras paisanas medinenses que nos hemos cansado de anunciarnos en SARABRIA, solicitándolas de Madras de Guerra para que nos ayudaran a sobrellevar las penas que esta vida de África impone con las calamidades y sufrimientos, por luchar en pro de nuestra querida Patria. Así es que, dándole las gracias anticipadas a usted, le rogamos para que haga todo lo que pueda por nosotros, y a la vez comunicar esta carta si usted cree que pueda salir, perdonando y corrigiendo si alguna falta tiene, para no hacer el ridículo con nuestra petición a nuestro querido pueblo de Medina; comprendiendo que somos soldados y no somos literatos en la lengua de Cervantes.

Y a la vez damos todos un viva al señor alcalde, don Jose Junquera, por las grandes obras que está haciendo en nuestro querido pueblo de Medina. Presentándole nuevamente nuestras excusas, nos complacemos en anticiparle las gracias, a la vez que nos ofrecemos suyos afmos y ss.—*Los soldados medinenses, en Africa.*—¡Viva Medina del Campo!

N. de la R.—No precisa comentarios la carta precedente. Las quejas patrióticas de nuestros soldados merecen ser escuchadas y atendidas con carino. SARABRIA, en nombre de éstos buenos soldados, suplica un aguinaldo a las personas que pueden darle, no dudando que nuestros paisanos recibirán, de su patria chica, obsequios que les alegren en éstas Navidades. Procediendo así, afirmaremos una vez más el hidalgo proceder y buen corazón del pueblo medinense.

LEA USTED "SARABRIA"

NOTICIAS

El pasado día 16 falleció la niña Conchita, hija de nuestro estimado amigo don Anastasio Bello, industrial de esta villa.
Con tan triste motivo enviamos a los desconsolados padres nuestro más sincero pésame, deseándoles la suficiente resignación para sobrellevar tan grande desgracia.

MIS AMORES

I.
Parécenme los cantos que hoy exhalas
Mariposas que a mí llegan volando
Con átomos de sol sobre las alas,
E igual tu acento, por lo vivo y blando,
Al hilo de la fuente cristalina,
Que rueda reluciendo y murmurando;
Y es que siempre en su trova más di-
Rompen gozosos, al hacer el nido [vina
Alondra, ruiseñor y golondrina.
Encuéntrame tu cántico abatido,
Luchando en balde por dejar el suelo,
Cual vencejo que a tierra se ha venido;
Mas álzome a tu voz, y cruzo el cielo,
Que tengo, en todo igual a ese avecilla,
Si el paso inútil, poderoso el vuelo.
Me crezco ante el poder que a otros [humilla,
Y lucho hasta triunfar cual vencedora
Resiste, endureciéndose, la arcilla.
Al fuego, que las aguas avapora,
Los mármoles calcina, el hierro funde,
Y a sí mismo, insaciable, se devora.

Cual levántase el humo y se difunde
Por el cielo, primero que la llama
En resplandor vivísimo lo inunde,
Abatido el poeta gime y clama
Antes que rompa en claridad el fuego
Que su alentado corazón inflama.
¡Ayl que vive sin dicha ni sosiego
Con las pasiones en perpetua lidia,
Y en él se ceban con enojo ciego
Los tigres del rencor y la perfidia,
Las bestias del orgullo y la ignorancia,
Y las sierpes del odio y de la envidia;
Y responde del mal a la arrogancia,
Como el incienso al ascua que la quema,
Lebantándose en nubes de fragancia.

JOSÉ VELARDE.
(Continuará)
Venta de una casa, sita en la Plazuela de San Lázaro, núm. 9, compuesta de planta baja.
Informará, Jesús Román, en esta redacción.

Hospital General de Simón Ruíz

Suministro de víveres para el año 1927

Artículos que se subastan: Carne de vaca sin hueso, carne de cordero y de lechazo, hueso de carne, tocino sin hueso, hueso de tocino, garbanzos, alubias, patatas, arroz, fideos, aceite, jabón, leche de vaca, pan y chocolate.

CONDICIONES

- 1.º Los géneros que se suministren han de ser de buena clase sin adulteración de ninguna especie.
- 2.º El exámen de dichos artículos estará a cargo del señor administrador del Hospital o de cualquiera de los señores que componen la Junta de Patronos y rechazarán los que a su juicio no reúnan las condiciones exigidas.
- 3.º En el suministro de la carne queda comprendida la obligación de no alterar el precio cuando se pidan chuletas.
- 4.º Al final de cada mes se pagará el importe de las facturas previa la presentación de vales, que para la entrega de los géneros facilitará el señor administrador.
- 5.º El contrato de suministro empezará a regir el día 1.º de enero de 1927 y terminará el 31 de diciembre del mismo año, a no ser que la Junta de Patronos de acuerdo con el rematante convinieran más tiempo.
- 6.º La subasta tendrá lugar por proposiciones que se hagan en pliego cerrado de todos o cada uno de los artículos a la Junta Patronal, la cual se reserva aceptar la proposición que a su juicio crea más ventajosa o declarar desierta la subasta si así lo creyese beneficioso a los intereses del hospital, sin que ningún proponente pueda reclamar en contra de tal resolución.
- 7.º La subasta se celebrará en la sala de actos del Hospital y en presencia de la Junta de Patronos el día 22 del actual a las tres de la tarde, hasta cuyo momento se admitirán en la secretaría los pliegos cerrados que se presenten, procediendo acto seguido a su apertura y adjudicación en su caso al mejor postor.
- 8.º Como garantía del cumplimiento quedará en poder de la Junta el diez por ciento del importe del suministro de la primera mensualidad que se devolverá a la terminación del contrato.
- 9.º El importe de este anuncio será de cuenta de los rematantes.

Medina del Campo 11 de Diciembre de 1926—El Presidente de la Junta de Patronos, José Junquera.

FERNANDO DE PABLOS

SASTRE

Corte elegante y esmerada confección
Se viene a probar.
Platerías, 42 VALLADOLID



La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas
Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
60 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros contra incendios " Seguros sobre la vida " Seguros de valores
Seguros contra accidentes " Seguros marítimos
Oficinas en Valladolid: Claudio Moyano, núm. 2, pral.
Agente en Medina del Campo: DON FERMÍN VEGA

ME A REVUELTA

Don J... dose en la U, rey de Portugal, halláballero que leñidió de beber, y el caza de la mano; va se dejó caer la ta-circunstantes se lo que los demás rey los hizo cesar, con a reir, y el a éste se le cayó la tado;—Aunque caer la lanza de la mano nunca le vbra caído a alguno de vosomo se ha-

Bicicleta marca "Arelí", sem-vendería o cambiaría por escopeta, c... 16. Informarán en la imprenta de e-periódico.

En todas las escenas del mundo los espectadores envidian a los actores, y éstos a los espectadores.—Hennequin.

La emulación es un extracto de la envidia, a la manera que ciertos remedios útiles se extraen de algunas plantas venenosas.—Mabire.

Se vende una casa, sita en la calle Isabel la Católica, núm. 27. Informará Angel Manjón, Costado del Hospital núm. 22.

Un hombre que practique el bien no tendrá a sus ojos menos mérito si sus buenos sentimientos son en él naturales.—Franklin.

Enseñadme el itocador de una mujer y os diré quién es.

Los procesos peores que se encuentran en el transcurso de la vida son los que hemos instruido contra nosotros mismos.

Se vende una Máquina de escribir "Corona", seminueva. Para tratar, Arrabal de Salamanca, núm. 15.

Un soldado espartano, herido mortalmente por una flecha, dijo al morir que no echarla de menos la vida, pero que era para él una cosa muy dura morir sin haber hecho nada digno de gloria, y a causa de un flechazo de un alemnado arquero.

MATARIFE

Se ofrece para el sacrificio y estazado de cerdos por el módico precio de.
1,50 POR CADA CABEZA
También se encarga según orden del suministro de todo lo que necesiten para dicho servicio.
Razón: Bernal Díaz del Castillo, (Antes Plata) núm. 8 principal.

Artillería Pesada 14.º Regimiento ANUNCIO

Se admiten proposiciones bajo pliego cerrado en la oficina de Mayoría de este Regimiento hasta las doce horas del día treinta y uno del mes actual, para la adjudicación del estiércol del ganado del mismo durante el año de 1927.
Las ofertas se harán por caballo que pase revista el 1.º de cada mes ateniéndose al pliego de condiciones que se halla expuesto en dicha oficina, siendo de cuenta del que se le adjudique el importe de este anuncio.—Medina del Campo 18 de Diciembre de 1926.—El Comandante Mayor, García.

CUARTEL PARA LA GUARDIA CIVIL

Casi ultimados los límites para la construcción de un cuartel para doscientos Guardias civiles pertenecientes al tercio móvil, nos informan que dentro de unos días vendrán a hacerse cargo de los planos para seguidamente confeccionar los planos para su pronta construcción.

Se hará al lado de la estación, en la parte inmediata al caño Santo, al lado derecho de la carretera que conduce a pequeña velocidad.

Con objeto de sanear esos terrenos la Adajuela será cerrada y conducidas sus aguas por medio de tuberías de hormigón hasta la misma desembocadura en el río Zapardiel.

Al efectuar estas obras desaparecerá entre la bifurcación de la carretera de la Coruña a la carretera de la calle de Valladolid, y es muy de esperar desaparezca también el puente hoy existente frente a los lavaderos.

Estas obras de gran trascendencia para Medina, empezarán tan pronto como estén ultimados los trámites que, para su ejecución, son necesarios. Medirá aproximadamente el cuartel unos 4.000 metros cuadrados y costará unas quinientas mil pesetas.

GUÍA DEL AGRICULTOR PRÁCTICAS PARA ESTE MES

JARDIN.—Al dar principio este mes debe quedar terminada la plantación de bulbos. Si en el de Noviembre ha quedado por hacer, se empajan las plantas delicadas que han de invernar al aire libre. Tener preparadas y a mano hojarasca, camas de ganado y estiércol para cubrir las plantas delicadas que reclamen abrigo temporal mientras reinan los hielos.

En el invernadero vigilar la florescencia de las plantas, limpiar el local y mantener la temperatura todo lo uniforme posible. En días de sol, airear y regar moderadamente las plantas que lo necesiten. Mantener limpios los invernaderos; destruir los insectos que se hayan introducido.

Mantener en temperatura apropiada las plantas que en Enero y Febrero han de florecer: Azaleas, Camelias, Cinerarias, Primavera de China, etc.

GANADERIA.—*Alojamientos* condenados los animales domésticos este mes a permanecer mucho tiempo encerrados en los locales donde conviven con el hombre, para que su salud no sufra trastornos conviene airearlos periódicamente.

El pelo de invierno favorece que se adhieran a la piel sustancias orgánicas de las camas, que pueden producir irritaciones de la capa epidérmica. Mientras las reses permanezcan estabuladas, es conveniente limpiarlas la piel, operación que se hará todos los días por la mañana, especialmente al ganado de leche y de ceba, por tener gran influencia la limpieza de piel en la función económica de la mencionada clase de reses.

Vacano.—En los establos se siguen este mes las mismas prácticas que en los dos anteriores, con las reses de trabajo, de ceba y de leche.

Los ganaderos que han agotado las reservas alimenticias o tienen ganado flaco, suelen desprenderse de él, situación que deben aprovechar los que han vendido las reses cebadas y cuentan con piensos sobrantes.

Las vacas de leche, sienten las bajas temperaturas de manera especialísima y debe ponerseles cama limpia y abundante por la noche durante este mes. Como las camas en contacto de las ubres pueden manchar las mamas y provocar infecciones, deben lavarse cuidadosamente dichos órganos antes de practicar el primer ordeño y al primer amago de induración, dolor y calor de las mamas avisar al veterinario para que diagnostique y disponga el tratamiento adecuado.

El decidirse los vaqueros y ganaderos a tratar las enfermedades de las mamas de las vacas y otras de importancia, por rutinas y prácticas poco científicas, ocasiona anualmente a la industria pe-

cuaria pérdidas de leche y dinero de mucha consideración y constituyen una gran rémora para lo que consideramos una gran necesidad en España, dada la riqueza creada en pocos años en esta clase de ganado.

Cerdos.—Se termina la montanera en las regiones de los extensos encinares y se envían los cerdos cebados a los mataderos para su sacrificio e industrialización.

Es el mes clásico de la matanza de esos sabrosísimos animales que según frase gráfica, después de muertos es tal su utilidad, que no tienen desperdicio. La despensa de la casa aldeana, se nutre a expensas de la carne salada producto de la matanza de este mes y malaventurada la familia campesina que no puede gozar de las andanzas y tribulaciones de un día de matanza, aunque no sea más que de un cochino de seis meses a medio cebar.

Cuando no se han adquirido ya lo

cerditos jóvenes destinados a la ceba del año próximo, se ceban en este mes, con el fin de no desperdiciar las comidas sobrantes.

Poco antes de hacer compras de cerdos nuevos es conveniente limpiar las cochiqueras, retirar los estiércoles si los hay acumulados, fregar los comederos con agua hirviendo y hacer una desinfección general de las porquerizas.

Con el ganado nuevo hay que tener la precaución de inmunizarlo contra las epizootias reinantes en la provincia, operación que se practica con mucha facilidad y resulta más económica, si se hace cuando los animales son jóvenes que cuando adultos y se encuentran en el último período de su vida.

Conviene hacer vacunar los cerdos *preventivamente*, contra la peste o cólera.

Lanar y Cabrio.—Continúa la paridera llamada *de invierno* en el ganado lanar, la más costosa para esta explotación por la falta de hierba tierna con que sostener las crías en esta época, pero la más productiva por lo bien que el mercado paga los corderitos.

En las regiones que el tiempo abona y permite sacar los rebanos al pasto, se procede al encalado de los apriscos y a la desinfección de corrales, después de retirar los estiércoles acumulados en los meses de invierno.

Caballar y mular.—Los animales de trabajo en las zonas del barbecho se dedican a arar las tierras en descanso, operación que empieza a hacerse mecánicamente con tractores en algunas provincias, que pronto sustituirán el motor de sangre por el de explosión.

El automovilismo, constituye un progreso que al aplicarse a la agricultura favorecerá su desarrollo y abrirá nuevos cauces a la ganadería.

El motor de sangre, representado por el caballo, la mula y el buey, son imprescindibles en las comarcas de agricultura próspera y a medida que ésta se desenvuelve, evoluciona esta rama de la ganadería.

Los caballos de tiro, que antes eran en número insignificante en España, suman actualmente millares de cabezas que pueblan zonas de agricultura progresiva como la de la huerta de Valencia, Murcia y Barcelona, orillas del Ebro y provincias de León y Santander.

Las yeguas de vientre y los potros, permanecen este mes en los prados aquellos días apacibles y templados y se retienen en las cuadras por la noche y en las horas crudas, sometidos al régimen seco.

El ganado joven debe procurarse que no permanezca muchos días inactivo en las cuadras para una buena higiene del aparato locomotor.

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos (Única en esta plaza)

José María Domingo

Tuberías de cemento de varios calibres, Pilas, Pesebres, Fregaderos, etc., etc.

Almacén de Materiales de construcción

Cementos lentos y rápidos, Cal, Cañizos y Baldosas

Único depósito en esta plaza de yeso de La Blanca

Antes de comprar en otra casa consultar precios en ésta por ser la más económica
Calle de Valladolid núms. 25 y 27.—Teléfono núm. 170



A ciegas

tomo yo el Jarabe Salud.

Lo prescriben los médicos más eminentes; está recomendado por la Real Academia de Medicina y lleva más de 35 años de éxito creciente.

Contra la neurastenia, debilidad nerviosa, afecciones medulares, agotamiento, anemia, insomnio, inapetencia, vejez prematura, etc., etc., es de resultados inmediatos y seguros el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Exija el Jarabe legítimo que lleva en la etiqueta exterior Hipofosfitos Salud, en tinta roja.



DAVERIO Y C.^a

Ingenieros Constructores

ZURICH (Suiza)

París 1900 y Turín 1911 (Fuera de concurso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909. (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y planchisiter Molturación completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embarcación de harinas :: PANADERIAS (construcción solidísima, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOIAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, planchisiter, sadores, etc., etc.

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema "DAVERIO"

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, dirigirse a la

Sucursal en Madrid: Calle de Sevilla, núm. 5

AVISO

A todos los vecinos de Medina, que deseen comer alubias finas, de la huerta antes del finado Millán Puente, pueden acudir a hacer sus pedidos todos los domingos, a la Plaza Mayor, donde estarán sus dueños con un puesto fijo.

A 14 PTAS. ARRIBA

MUEBLES

De todas las clases. LA VALENCIANA

Imp. F. Román, Medina del Campo